



## PROCLAMA DE LA GOBERNADORA

Boletín Administrativo  
Núm. P-2025-369

### Semana de la Concienciación sobre la Malnutrición

**POR CUANTO:** La Sociedad Americana de Nutrición Parenteral y Enteral (ASPEN, por sus siglas en inglés) lidera desde 1976 la educación, investigación y práctica clínica en nutrición, congregando a profesionales de la salud de todo Estados Unidos, incluyendo a Puerto Rico, para promover la detección temprana y el tratamiento de la malnutrición;

**POR CUANTO:** La Semana de la Concienciación sobre la Malnutrición es la campaña anual de ASPEN que, desde su creación, ha impactado a más de un millón de personas en todo Estados Unidos, incluyendo a Puerto Rico, educando a profesionales, pacientes y cuidadores sobre las consecuencias de esta condición;

**POR CUANTO:** La malnutrición afecta de manera particular a las personas de 65 años o más, de las cuales aproximadamente una de cada cuatro que viven fuera de instituciones de cuidado de salud están malnutridas o en riesgo. Cada año, en los Estados Unidos, incluyendo a Puerto Rico, más de dos millones de hospitalizaciones están relacionadas con malnutrición, y diariamente unos 15,000 pacientes hospitalizados con esta condición permanecen sin diagnóstico oportuno;

**POR CUANTO:** Los pacientes malnutridos enfrentan hospitalizaciones dos veces más largas, una tasa de readmisión de 30 días 2.2 veces mayor, el doble de probabilidad de desarrollar infecciones y hasta 2.3 veces más riesgo de fallecer, lo que incrementa los costos hospitalarios en un 73% y representa un desafío crítico para la salud pública y la calidad de vida.

**POR TANTO:** YO, JENNIFFER A. GONZÁLEZ COLÓN, Gobernadora de Puerto Rico, en virtud de la autoridad que me confieren la Constitución y las Leyes de Puerto Rico, proclamo del 14 al 20 de septiembre de 2025: **SEMANA DE LA CONCIENCIACIÓN SOBRE LA MALNUTRICIÓN**. Al hacerlo, establezco los retos de nutrición como un asunto de salud pública prioritario.

EN TESTIMONIO DE LO CUAL, firmo la presente y hago estampar en ella el Gran Sello del Gobierno de Puerto Rico, en la Ciudad de San Juan, hoy, 29 de agosto de 2025.

JENNIFFER A. GONZÁLEZ COLÓN



Promulgada hoy, 29 de agosto de 2025.

ROSACHELY RIVERA SANTANA  
Secretaria de Estado